



## Protokoll zum 27. ordentlichen Plenum des Allgemeinen Studierendenausschusses der Legislatur 2024/25

<u>Datum</u>	<u>Beginn</u>	<u>Ende</u>	<u>Ort</u>
08.01.25	14:08	15:21	Großraumbüro
<u>Redeleitung</u>		<u>Protokollführung</u>	

David „Dave“ Bachmann      Levin Hasselmeyer

### Anwesenheit

Vorsitzende:	Levin Hasselmeyer, Felix Pestke, Till Sörensen (bis 14:16)
Referent*innen mit Stimmrecht:	David „Dave“ Bachmann, Liliith Wemper, Lorenz „Lio“ Buß, Oliwer Bramorski, Marcel Klein, Leander Goecke, Laetita „Laeti“ Franzke, Celina Elhoumsy (ab 14:10)
Referent*innen ohne Stimmrecht:	Selin Akdağ (bis 14:16), Aleyna Eroğlu (ab 14:10)
Autonome Referent*innen:	Manuel Kienzle (Ausländer), Aleyna Eroğlu (ab 14:10)

Gäste:

## TOP 1: Begrüßung und Regularia

Der Vorsitzende Levin eröffnet die Sitzung um 14:03 Uhr. Frohes Neues Jahr!  
Levin stellt fest, dass wir mit 10 stimmberechtigten vom Studierendenparlament gewählten Referent\*innen beschlussfähig sind.  
Levin wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.  
Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und angenommen:

1. Begrüßung & Regularia
2. Anträge
3. Berichte & Projekte
4. Termine & Sonstiges

Felix wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt.  
Levin stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.  
Die Protokolle vom 23., 24. Und 25. Plenum wurden per Umlaufverfahren beschlossen.

## TOP 2: Anträge

### **Titel des Antrags: AStA-Weihnachtsfeier**

Antragsnummer: 2025/II/1/fin

Antragsteller\*in: David Bachmann

Antragstext: Für unsere AStA interne Weihnachtsfeier benötigen wir Getränke, Essen und ein paar Kleinigkeiten. Da wir einige Leute erwarten, müssen wir dementsprechend aufpassen.

Antragshöhe: 200€

*Diskussion zum Antrag:*

10 Ja /1 Enthaltung /0 Nein

---

*Nach Go-Antrag, Till und Selin haben das Plenum verlassen, Aleya und Celina inzwischen betreten.*

### **Titel des Antrags: AStA Büroinventar**

Antragsnummer: 2025/II/2/fin

Antragsteller\*in: Levin Hasselmeyer

Antragstext: Wir möchten noch in dieser Amtszeit das Inventar in den Büros, um eine ergonomische und zumutbare Arbeitsatmosphäre zu schaffen. Wir möchten insgesamt 10 Stühle neu kaufen (a 150€). In jedem Büro soll ein Bildschirm+Tastaturenblock auch für Lokalgeräte (je 330€) angeschafft werden.

Antragshöhe: 2500€

*Diskussion zum Antrag:*

- Bitte schwarze Stühle (und keine grauen)

**Der Antrag wurde im Plenum vorgestellt**

## TOP 3: Berichte und Projekte

Berichte in nicht chronologischer Reihenfolge

**Nachhaltigkeit: (Lilith)**

- Fairteilerputzen klappt so semigut je nach Person
- Die Tauschstände sind sehr voll

**Bipoc:**

- Sie laden Zeitzeugin von Solingen93 ein für eine Lesung am 07.04.
- Möchten auch Betroffene von Hanau einladen am 17.02.
- Für die Finanzierung fragen sie unterschiedliche Institutionen an – damit das vom AStA gesichert ist vlt einen initiativen Stupa-Antrag stellen

**Projekt: Yogiyo-Karten Turnier**

- (Selin) Soll am 05.04. stattfinden, das können wir aber nicht beschließen

**Mobilität: (Lio)**

- Hat sich etwas neues zum analogen Ticket ergeben? – dazu keine Mailantwort von WSW)
- Unibusse fahren wieder nach Normalfahrplan – es gibt auch sonst bessere
- Anstoß von HHU und Rheinbahn zu Personen und Fahrradmitnahme im VRR-Gebiet, dazu fragen wir auch die WSW an (Stimmungsbild einstimmig positiv)

**Finanzen:**

- 7500€ aus Anlagen

**Presse: (Dave)**

- Wie viel Bewerbungsbudget wollen wir für den Tanzkurs zur Verfügung stellen (kann viel haben)
- Schachtunier kommt richtig gut an – Hochschulsport Berlin will Preise dazusteuern
- Cybermobbing finden in mehreren Studierendengruppen statt wir könnten ein rechtliches Merkblatt dazu raussuchen Sie sollen sich austauschen mit HoPo
- Es soll kein Angebot des Monats mehr geben im Shop? – stößt auf Unverständnis

**Polibi (Laeti)**

- Die letzte Ringvorlesung läuft jetzt an
- Nächsten Montag ist das erste Planungstreffen der nächsten RingVL
- Und es soll ein Buch des Monats geben für den Bücherschrank

**Kultur:**

- Es gibt Ende des Monats ein Pubquiz zu Film- und Serien
- Bier und Spiele am 23.1. (Antrag wird nächste Woche vorgestellt)
- Es soll ne Fachschaftsübergreifende Party geben – ausgehend von SiTec – das geht jetzt weiter voran

**Referat ausländische Studierende:**

- Sie Planen 3 Veranstaltungen – Fußballstadion, Sushi-Essen und Karaoke

**Hopo-Soz:**

- Erster Beitrag vom Antidiskriminierungsmelder auf Instagram geht an den Start – zum Verteilen vlt an Fachschaften oder Frau Potenza melden
- Leander will noch Laptops von Alumni anfragen
- 

### **Vorsitz:**

- Allergene und Kennzeichnungspflicht beim HSW:  
Wir haben eine Antwort auf die Nachfrage aus letztem Plenum erhalten, da wir wegen der Kennzeichnung der Allergene verwirrt sind:  
Was wir auf ihre Mail antworten wollen:  
Bitte Kennzeichnen, dass die Angaben über die Zusatzstoffe bei geänderten Gerichten erfragt werden kann oder so? – außerdem bei Salaten nicht  
Immer wenn Gerichte kurzfristig geändert werden an einem Tag tritt das auf z.B. Schokopudding variabel mit Soja, Kuh oder Hafermilch (auf Anfrage, weil etwas ausgegangen ist)  
Und wenn die Anzeige nicht korrekt ist, dann ist das problematisch. Und wenn das Personal Auskunft geben soll, dann muss das auch aushängen.  
Nachtische und Salate sind nicht klar zuordbar (da steht auch oft kein Personal)  
Beim Salat gibt es auch teils eine vegane Soße und das steht aber nicht auf der Anzeigetafel.  
Und Personal ist genervt, weil sie Essen ausgeben muss.
- Putzaktion für Freitag – Montag, Umfrage wird erstellt
- Plenum für alle zur Reflexion der Amtszeit – wann soll es stattfinden? Dazu eine Umfrage
- Till  
Gespräch mit Dumsch, Wolff, OB Schneidewind und Ronja zu rechter Hetze und Gewalt.  
Wunsch von Dumsch, dass wir mehr mit HSW kommunizieren bei solchen Fällen.  
Termin mit Polizeipräsidenten zu dem Thema  
Fahrradstellplätze unten in den „Boxen“- ehemals Parkflächen - am Wohnheim – mit Türen, die die Bewohnenden öffnen können.  
mehr Beleuchtung an den Wohnheimen  
Idee: Anrufservice beim Sicherheitsdienst – um sicher von Uni zu den Wohnheimen zu gehen  
Aufzüge: Beschmierte Aufzüge – „Figurenattrappen“ in Aufzüge – dann fühlt man sich beobachtet und macht sowas weniger  
Diskussion:  
Können wir das ein bisschen öffentlicher machen/teilen?  
Ja, bitte. Insgesamt Sensibilität dafür schaffen und uns ansprechbar dafür zeigen.
- Wir können jetzt beim ZIM Sachen ausleihen, das kann jede Person selber machen und auch abholen und ist auch selbst dafür haftbar, wenn etwas passiert.
- Mietervereine sind angefragt
- Wir haben dem Gebäudedezernat einen Termin vorgeschlagen für ein gemeinsames Treffen
- Supportcheckliste von Cedric – damit können wir Sachen mitteilen

- AStA-Inventar: neue Bürostühle, Bildschirme und Tastaturen – sollen wir das jetzt schon machen? Stimmungsbild positiv  
**Levin macht einen GO-Antrag auf zurück in TOP 2**
- Es könnte einen Artikel über das Teilzeitstudium geben.

## TOP 4: Termine und Sonstiges

- 09.01. offene Sprechstunde Flinta-Ref
- 09.01. offene Sprechstunde Frau Potenza
- 09.01. AStA-Weihnachtsfeier
- 16.01. QSL
- 20. Bis 24.01. Stupawahl
- 23.01. 15 Uhr Mensa – HSW Infoveranstaltungen
- 23.01. Bier und Spiele
- 17.02. BIPOC – Hanau
- 07.04. Zeitzeugengespräch Solingen

Lio: HSW sagt, in der Mensa stehen Schilder mit: Keine mitgebrachten Speisen verzehren. Das ist blöd.

Felix beendet das Plenum um 15:21.

(Redeleitung)

(Protokollführung)